



Édition | Juin 2025

Aide Humanitaire Nouveau défi pour notre Fondation	10 ans de Laudato Si' Cycle d'événements 2025 Témoignage de Nikita COLAS	Visite à notre partenaire en Inde Retour de D.RICHARD
---	--	---

NEWSLETTER

Fondation Partage Luxembourg



AIDE HUMANITAIRE

Nouveau défi pour notre Fondation !

Reprise d'une partie des activités de Caritas Luxembourg

Depuis le mois de mars 2025, notre Fondation a repris temporairement une partie des activités d'aide humanitaire de Caritas Luxembourg. Cette reprise s'inscrit dans un souci de continuité de l'engagement de l'Église catholique au service des plus vulnérables à travers le monde. Cette mission élargie permet à Partage de renforcer son action en matière d'aide d'urgence et de développement.



„Caritas Luxembourg n'étant actuellement pas en mesure de réaliser des actions humanitaires, a demandé un soutien à la Fondation Partage Luxembourg [...] qui a décidé de donner suite à cette demande en reprenant temporairement l'aide humanitaire pour assurer la continuité des actions humanitaires portées par l'Église catholique luxembourgeoise.“

Communiqué de Presse de notre Fondation Partage Luxembourg, le 03 Mai 2025.

Projet d'aide d'urgence en période hivernale en Ukraine

Dans ce cadre, une première proposition de projet humanitaire a été soumise à la Direction de la Coopération au Développement et de l'Action Humanitaire du MAEE. Ce projet, prévu pour l'hiver 2025-2026, vise à venir en aide aux populations locales vulnérables en Ukraine, encore fortement affectées par le conflit. Il prévoit un soutien d'urgence pour répondre aux besoins essentiels de chauffage, cruciaux face aux rigueurs de l'hiver.

Pour mener à bien cette mission, nous avons renforcé nos capacités opérationnelles : un chargé de projets d'aide humanitaire a été recruté, deux bénévoles engagés dans l'humanitaire nous ont rejoints, et nous avons l'honneur d'accueillir Monsieur François Jacob au sein de notre Conseil d'administration.



BIENVENUE ÉRVIN !
Notre chargé de projets d'aide humanitaire



Photo: Femme Ukrainienne ayant bénéficié de ressources en bois en période hivernale. Ukraine, 2024.



10 ANS DE LAUDATO SI'

Cycle d'évènements 2025

Rétrospective du cycle Laudato Si' : dix ans d'engagement pour notre maison commune

À l'occasion des 10 ans de Laudato Si', notre fondation, en partenariat avec plusieurs acteurs, a proposé en mai un cycle d'évènements pour remettre au cœur des échanges les grands enjeux écologiques et humains de l'encyclique.

Parmi les temps forts : la conférence-témoignage et l'exposition L'Urgence de la Beauté avec Jacques Bihin, une table ronde sur l'état du monde avec Jean Asselborn, Carole Dieschbourg et Pascal Husting, ainsi qu'une conférence sur l'Église et l'esclavage animée par le père Christopher Kellerman.

Ce cycle a aussi été marqué par un Lunch & Talk inspirant avec Nikita Colas, autrice du livre *Faire de demain un monde qui me plaît*. Dans la suite de cet article, nous vous proposons quelques extraits de l'échange que nous avons eu avec elle le 22 mai dernier.

Photo: Table ronde
„10 ans après : le monde en désordre - Sommes nous à la hauteur des défis ?“
CSL Luxembourg,
14 mai 2025.



Photo : Exposition du photographe Jacques Bihin. Eglise du sacré coeur, Luxembourg, mai 2025



Interview Nikita COLAS

„Faire de demain un monde qui me plaît“ : un livre pour transformer l'inquiétude en énergie créative

Extrait d'un échange inspirant avec l'auteure et activiste climatique
Nikita COLAS :

Qu'est-ce qui t'a donné envie de t'engager, et pourquoi avoir choisi le développement durable ?

C'est lors de mon adolescence que j'ai pris conscience de l'impact de mes gestes sur l'environnement. J'ai commencé à réduire fortement ma consommation de viande, que j'ai par la suite complètement arrêtée. C'était un choix qui était très personnel. Selon moi, agir en faveur du climat, c'est agir contre les inégalités. Le climat est un sujet inégalitaire dans la mesure où ceux qui participent le moins à sa dégradation sont ceux qui en subissent les conséquences les plus graves.

Peux-tu nous résumer ton livre et le message que tu as voulu faire passer ?

Ce livre se remplit à la manière d'un journal, les questionnaires permettent d'évaluer ses propres connaissances sur les sujets évoqués. C'est un moyen efficace pour suivre sa progression. J'ai voulu rendre cet ouvrage accessible à toutes et à tous. J'ai fait en sorte que les concepts complexes soient simplifiés et abordables. Le message que je souhaite transmettre, c'est qu'on peut agir à son échelle et avoir un impact.



Photo : Nikita COLAS, CITIM Luxembourg, 22 mai 2025.

Pourrais-tu nous parler de l'engagement écologique qui entoure ton livre, de la conception à la distribution du livre ?

Il était important pour moi que la production du livre soit en cohérence avec les valeurs que je défends. J'ai fait le choix d'une impression en Belgique, à proximité de mon domicile, en utilisant des encres végétales et du papier certifié. En plus de cela, pour éviter le gaspillage, j'ai décidé de mettre en place un système de précommande pour évaluer en amont le nombre d'impressions. Quant à la distribution, j'ai privilégié les transports verts tels que le train et le vélo pour réduire mon empreinte écologique.

Quels conseils donnerais-tu aux jeunes générations ?

Je les invite à s'intéresser à ce sujet, qui occupe une place de plus en plus importante dans notre société. J'espère que mon livre éveillera en eux une envie d'agir pour bâtir un avenir plus juste. On nous dépeint souvent un futur sombre et négatif. Mais il me semble primordial de défendre et d'agir pour un futur plus radieux, dans lequel chaque individu pourra s'épanouir.



Pour vous procurer le livre de Nikita, scanez le QR code ou rendez-vous sur le site : nikitacolas.my.canva.site



Visite à notre partenaire en Inde

Retour terrain de Denise RICHARD

Projet en Inde : Lutte pour les droits des femmes en Inde

Au Kerala, au sud de l'Inde, notre fondation soutient un projet de longue date en faveur des droits des femmes, en partenariat avec l'Archana Women's Centre. Ce programme lutte contre les violences basées sur le genre et renforce l'autonomie des femmes.

Photo : D. Richard
Groupe de femmes
bénéficiaires ayant ouvert leur épicerie.
Kotaya, mars 2025.

En avril 2025, Denise Richard, directrice et chargée de projets au sein de notre fondation, s'est rendue sur le terrain pour rencontrer notre partenaire. Elle partage ci-après son témoignage.



Photo: Portrait de deux femmes gérantes d'une blanchisserie.
Kotaya, mars 2025.



«Une rencontre pleine de sensations fortes en voyant ces femmes qui, avec des larmes aux yeux, me racontent les difficultés qu'elles ont dû vivre et qui ensuite, pleines de fierté et avec un grand sourire, me montrent les petits commerces (boulangerie, blanchisserie, épicerie, ...) qu'elles ont montés grâce au projet. Quel plaisir pour moi de voir ces fruits du projet, rendus possible grâce à la fidélité et à la générosité de nos donateurs !

Un grand MERCI à vous tous.»



Quelques mots pour finir...

Charlotte revient sur son stage au sein de notre Fondation

„Durant les 12 semaines passées au sein de la Fondation Partage Luxembourg, j'ai eu l'opportunité d'apprendre dans le domaine de la coopération internationale aux côtés de professionnels engagés et passionnés. Cette expérience m'a permis de développer des compétences solides en matière d'analyse et de gestion de rapports financiers et narratifs. J'ai eu la chance de pouvoir échanger directement avec les partenaires locaux, enrichissant ma compréhension des réalités sur le terrain. En parallèle, ma participation à des cours d'éducation au développement durable m'a permis de contribuer à la sensibilisation des jeunes aux défis actuels.



Ce qui m'a le plus marqué chez Partage, c'est sa dimension multiculturelle et son engagement à améliorer les conditions de vie des populations les plus vulnérables. A travers l'étude des différents projets menés par la Fondation, j'ai pu découvrir la richesse culturelle des régions concernées. La capacité de Partage à intervenir sur plusieurs continents en étroite collaboration avec des partenaires locaux est remarquable.

MERCI CHARLOTTE !

Ce stage a été une opportunité, tant sur le plan professionnel que personnel. J'ai travaillé dans un domaine porteur de sens et qui correspond à mes valeurs personnelles telles que l'engagement, la solidarité et l'aspiration à un monde plus juste.

Je tiens à remercier toute l'équipe de la Fondation Partage pour son accueil chaleureux et le partage de son expérience.

Äddi Fondation Partage !“

Photo : Elisa.F en mission au Cameroun, octobre 2024.



Message de notre chère Elisa à qui nous souhaitons bonne continuation dans ses projets !

„Chères lectrices, chers lecteurs,

Certain.e.s d'entre vous le savent peut-être déjà, je pars vers de nouveaux horizons au début du mois prochain !

Après un an et demi passé au coeur du secteur associatif, il est temps pour moi d'ouvrir un nouveau chapitre professionnel. Je tiens à vous

remercier sincèrement pour la collaboration, la confiance et les échanges enrichissants que nous avons partagés tout au long de cette période. Ce fut une expérience précieuse, tant sur le plan professionnel que personnel !

Avec toute ma reconnaissance et mes meilleurs voeux pour la suite,“



BONNE ROUTE ÉLISA !



Soutenez les actions de nos partenaires en faisant un don...



- 50€ : Un microcrédit pour une personne en Inde ou au Kenya ;
- 70 € : équipements agricoles pour un jeune au Congo ;
- Choisissez le montant et nous distribuerons au projet qui en a le plus besoin.



Adresse

Fondation Partage Luxembourg
291, rue de Rollingergrund
L-2441 Luxembourg

Tél : 26 842 650
info@partage.lu
www.partage.lu

Compte : CCPL IBAN LU74 1111 1261 0097 0000

Layout

Fondation Partage Luxembourg,
Sasha ANDRE

Impression

Reka Print, Ehlerange



partage.lu

Post
LUXEMBOURG

PORT PAYÉ
PS/806

PERIODIQUE

Envois non distribuables à retourner à :
L-3290 BETTEMBOURG